



Mi Universidad

Mapa conceptual y

Cuadro Sinóptico

Nombre del Alumno: Brandom Daniel Pérez Guzmán

Nombre del tema: Proyecto de tesis

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: Taller de elaboración de tesis

Nombre del profesor: Antonio Galera Pérez

Nombre de la Licenciatura: Derecho

Cuatrimestre: 9°

PROYECTO DE TESIS

¿QUÉ ES?

Se caracteriza por ser una investigación que profundiza en un campo del conocimiento y lo presenta en una forma novedosa y crítica

Debe ser producto personal, representar un aporte valioso para la materia y demostrar autonomía de criterio intelectual y científico, capacidad crítica, analítica, constructiva, en un contexto sistémico y el dominio teórico y metodológico de los diseños de investigación propios de la materia.

PORTADA INSTITUCIONAL

¿QUÉ ES?

Es la página de presentación del trabajo escrito, en cualquier caso debe entenderse que la apariencia de la portada depende del tipo de normas que se empleen

ELEMENTOS

- ESCUDO (UDS) UNIVERSIDAD DEL SURESTE
- CARRERA
- TÍTULO
- LICENCIATURA EN:
- NOMBRE DEL ALUMNO
- NOMBRE DEL DIRECTOR DE TESIS
- LUGAR Y FECHA (COMITÁN, CHIAPAS., A DE DE 2022)

JUSTIFICACIÓN

La justificación debe convencer al lector principalmente de tres cuestiones: que se abordó una investigación significativa; la importancia, pertinencia del tema y objeto de estudio, y la utilidad de los resultados obtenidos, todo ello en función de su contribución a la estructura del conocimiento existente y/o de su aplicación práctica y concreta.

En esta parte se describen brevemente aquellos aspectos del contexto y del debate teórico en que se ubicó la investigación y que definieron su relevancia y su pertinencia.

TÍTULO

El título debe caracterizarse, principalmente, por ser corto y claro

En la medida de lo posible debe contener palabras o conceptos clave, así como la precisión del marco espacio-temporal que comprende.

Se debe poner particular cuidado en que las expectativas que genera correspondan al contenido u objetivos de la investigación realizada, ya que de no hacerlo puede resultar contraproducente.

El título puede contener un subtítulo, siempre y cuando este último contribuya a lograr los objetivos antes mencionados y no distraiga la atención o haga difuso el título o el objeto de la investigación.

PREGUNTAS DE INVESTIGACIÓN

Además de definir los objetivos concretos de la investigación, es conveniente plantear, por medio de una o varias preguntas, el problema que se estudiará. Hacerlo en forma de preguntas tiene la ventaja de presentarlo de manera directa, lo cual minimiza la distorsión

¿QUÉ PREGUNTAS HACER?

Las preguntas de investigación se plantean en términos de ¿qué?, ¿por qué? Y ¿cómo?

Las preguntas demasiado generales no conducen a una investigación concreta: por tanto, hay que acotar las preguntas como las siguientes: ¿por qué algunos matrimonios duran más que otros? ¿cómo afecta el fuego al concreto? ¿por qué hay personas más satisfechas con su trabajo que otras? ¿en qué programas de televisión hay muchas escenas sexuales?

LEÓN Y MONTERO MENCIONAN LOS REQUISITOS QUE DEBEN CUMPLIR LAS PREGUNTAS DE INVESTIGACIÓN:

- Que no se conozcan las respuestas (si se conocen, no valdría la pena realizar el estudio).
- Que puedan responderse con evidencia empírica (datos observables o medibles).
- Que impliquen usar medios éticos.
- Que sean claras.
- Que el conocimiento que se obtenga sea sustancial (que aporte conocimientos a un campo de estudio).

HIPÓTESIS

La hipótesis puede definirse como una explicación anticipada, o una respuesta tentativa que se formula el investigador con respecto al problema que pretende investigar.

Una hipótesis puede ser, por lo tanto, una suposición fundamentada en la observación del fenómeno objeto de la investigación y debe conducir racionalmente a la predicción teórica de algunos hechos reales que, posteriormente, deban ser sometidos a prueba.

OBJETIVOS

El objetivo general surge directamente del problema a estudiar. Es precisamente el "qué" se va a ofrecer al término del estudio, de aquí que define también sus alcances

En el proceso de investigación, es tan importante la función del objetivo, que si se carece de él o su redacción no es clara, no existirá una referencia que indique al alumno si logró lo deseado.

El objetivo general y la pregunta de investigación, que da lugar a la hipótesis, están íntimamente relacionados, por lo tanto deben ser coherentes entre sí.

AGRADECIMIENTOS Y DEDICATORIAS

¿QUÉ SON?

El agradecimiento tiene por objeto reconocer las aportaciones que recibió el alumno a lo largo del desarrollo del proyecto de tesis.

Estas aportaciones pueden ser: becas, recursos materiales, asesoría especializada por parte de otros investigadores, estadías, etc. Y deben quedar plasmadas en este apartado.

En las dedicatorias, el alumno puede agradecer a familiares y amigos el apoyo recibido.

INDICE GENERAL

Se indican los incisos o partes de que consta la tesis especificando la página correspondiente.

INTRODUCCIÓN

La introducción es un elemento muy importante de la tesis ya que ésta debe concentrar, con fluidez y precisión, de manera discursiva, los principales elementos del problema y de la investigación.

ELEMENTOS

- El tema de investigación;
- El objeto de estudio;
- Las motivaciones de la investigación;
- La relevancia del tema;
- Planteamiento del problema;
- El listado de los datos que fueron recolectados y/o analizados;
- La mención del o los métodos de análisis empleados;
- Los resultados genéricos obtenidos.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

¿COMO PLANTEAR?

Plantear el problema no es sino afinar y estructurar más formalmente la idea de investigación.

El investigador debe ser capaz no sólo de conceptualizar el problema, sino también de escribirlo en forma clara, precisa y accesible.

Los planteamientos cuantitativos se derivan de la literatura y corresponden a una extensa gama de propósitos de investigación, como: describir tendencias y patrones, evaluar variaciones, identificar diferencias, medir resultados y probar teorías.

CRITERIOS

El problema debe expresar una relación entre dos o más conceptos o variables

El problema debe estar formulado como pregunta, claramente y sin ambigüedades

El planteamiento debe implicar la posibilidad de realizar una prueba empírica

ELEMENTOS

Los objetivos que persigue la investigación, las preguntas de investigación, la justificación y la viabilidad del estudio, y la evaluación de las deficiencias en el conocimiento del problema.

